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提出していただいた意見とそれに対する県の考え方 
 

１ 計画の内容に関するもの（33件） 

番号 意見の内容 意見に対する県の考え方 

1 25ページに「教師」という言葉が使われてい

ますが、15ページのグラフの「教師」のことで

すか。それとも「教員」のことですか。 

 

15ページの「教師」は、日本

スポーツ協会における公認スポ

ーツ指導者資格の１つとして定

められています。混同を避けるた

め、学校における教育職員につい

ては、「教員」と表記しました。 

２ 36ページの「教員等の指導力の向上」につい

て、「体育の授業や運動部活動、地域でのスポ

ーツ活動等」と列記されている一方、「教員等

の指導力の向上」と括られていることに違和感

を覚えます。現在学校部活動の地域移行が議論

されていることはこのプランの中でも言及さ

れていますが、この表現では今後も変わらずに

教員が責任を負うように見えます。「教員等」

と一括で括るのではなく、「教員や地域のスポ

ーツ指導者等」などと並記することはできない

のですか。 

御意見を踏まえ、「地域のスポ

ーツ指導者」を追記しました。 

３ 52ページに「新たな周遊型サイクリングルー

トの展開」とありますが、「周遊型」サイクリ

ングルートとは一体何ですか。普通のサイクリ

ングルートとは何が違うのですか。 

県内だけでなく、近隣県と連携

し、広域的に巡ることができるサ

イクリングルートの設定などに

より、域外からの誘客促進を図る

こととしています。具体的には、

今後、近隣県や関係機関等と協議

しながら、進めていきます。 

４ X Games（エックスゲームズ）と言うのをご

存じでしょうか？様々な競技を集めた世界で

人気のスポーツ競技大会です。日本人も参加す

る大会なのに、国内にはこれの練習場・競技場

が少なく感じます。しかし、それでも日本人選

手はトップに喰らいついています。日本人にも

っともっと上を目指してもらうため、国内の競

技人口を増やすために、山口に最新の競技場を

造ってはいかがでしょう？いや、是非造って山

口からトップ選手を出しましょう！ 

施策の柱「Ⅲスポーツ環境の

整備」により、スポーツ施設の

充実を図っていくこととしてい

ます。 

いただいた御意見は、今後の

具体的な検討を進める上で、参

考とさせていただきます。 

５ 先日、イベントで、子どもと一緒に自転車や

アウトドアスポーツを体験し、非常に楽しかっ

た。これからも、親子で楽しめるアウトドア体

験イベントなどがあるとよいと思う。 

「11「スポーツフィールドや

まぐち」の推進による新たな交

流の創出」により、アウトドア

スポーツを推進することとして

います。 

いただいた御意見は、今後の

具体的な検討を進める上で、参

６ コロナ禍でアウトドア人気が高まっている。

山口県は、三方が海に開かれ、美しい山や川な

ど、豊かな自然に恵まれており、アウトドアを
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番号 意見の内容 意見に対する県の考え方 

存分に楽しむことができる最適な県だと思う。

こうした強みを活かして、アウトドアスポーツ

を積極的に進めてほしい。 

考とさせていただきます。 

７ 岩国市に武道館が整備されるとのことだが、

非常に楽しみにしている。武道以外にも様々な

スポーツができるような素晴らしい施設とな

るよう期待している。 

 県東部地域県立武道館（仮称）

については、武道競技だけでな

く、球技やレクリエーションな

ど多目的に利用できる施設とし

て整備することとしています。 

８  子どもがスポーツ少年団に入っているが、地

域の人がボランティアで指導や試合のサポー

トなど、子どもたちのために非常に良く活動さ

れている。今後も子どもたちが身近な地域でス

ポーツを楽しむことができるよう取り組んで

ほしい。 

「２地域スポーツ推進拠点の

整備充実」により、県体育協会

と連携し、スポーツ少年団の活

動の充実に努めることとしてい

ます。 

９  このたびの甲子園では、下関国際高校が準優

勝し、地元も非常に盛り上がった。今後も、野

球やサッカー、バレーボール、駅伝などの地元

チームが活躍できるようサポートをお願いす

る。 

「５アスリート・指導者の計

画的な育成・強化」により、県

体育協会や競技団体等と連携

し、競技力の向上を図っていき

ます。 

10 レノファ山口のホームゲーム開催時には、県

外からも多くのサポーターが訪れる。こうした

機会を活かして、山口県の良さを PR してほし

い。 

「12 トップスポーツクラブ等

と連携した魅力発信や交流人口

の拡大」により、レノファ山口

FC などのトップスポーツクラブ

と連携した県内への誘客促進を

図っていきます。 

11  P4-「本県スポーツの現状」のデータとなっ

ておりますが、2021年度データは感染症影響が

あると思われる旨最初に明示しておくべきと

思います。（現資料では P6でやっと記述あり。） 

全てのデータが新型コロナウ

イルス感染症の影響があるもの

ではありませんが、影響が考え

られるものについては、可能な

限り、その旨を記載しています。 

12 P10「本県の中学校の運動部活動について、

運動部設置数は概ね横ばいで推移しています

が、部員数は、減少傾向にあります。」とあり

ますが、中学校学生数または部員数割合（部員

数/生徒数）を明示すべきと思います。 

 本プランについては、可能な

限り分かりやすいものとなるよ

う、指標については、現状を表

すための必要最小限なものとし

ており、原案どおりとさせてい

ただきます。 

13 P11「（～は）少子化の進行等により、年々減

少していますが、加入率（幼児、小学生）は、

全国でも上位」とありますが、加入率の推移も

明示すべきと思います。 

本プランについては、可能な

限り分かりやすいものとなるよ

う、指標については、現状を表

すための必要最小限なものとし

ており、原案どおりとさせてい

ただきます。 

14 P18「県内の体育・スポーツ施設」の記述あ

りますが、施設数の他に施設種類ごとの「利用

本プランについては、可能な

限り分かりやすいものとなるよ
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番号 意見の内容 意見に対する県の考え方 

率」を可能であれば明示願います。 う、指標については、現状を表

すための必要最小限なものとし

ており、原案どおりとさせてい

ただきます。 

施設種類ごとの「利用率」は、

公表されておらず、統一された

正確な数値が把握できません。 

15 P21「55 のキャンプ施設があり」とのことで

すが、県内施設個所を地図上明示いただければ

と思います（偏在がないか等確認のため）。 

本プランについては、可能な

限り分かりやすいものとなるよ

う、指標については、現状を表

すための必要最小限なものとし

ており、原案どおりとさせてい

ただきます。 

なお、キャンプ場等の情報は、

スポーツフィールドやまぐち

（ https://sportsfield-yamagu

chi.com/）のホームページで提

供しています。 

16 P22「プロリーグなどに所属するトップスポ

ーツクラブ」は、「など」の定義が不明確です

が、プロリーグ加盟準備中のチーム・クラブも

あったと記憶しております。それらも明示して

良いのではと思います。 

実業団のリーグに所属するチ

ームやクラブもあるため、プロ

リーグなど」として、現在、県

と連携し、交流イベント等の事

業を実施しているクラブを記載

しています。 

17 P28-「第３章 計画の基本理念と施策の柱」

は、「山口県スポーツ推進計画」（2018年改定）

との差異を明示願います。 

本プランについては、可能な

限り分かりやすいものとなるよ

う、必要最小限の記載内容とし

ており、原案どおりとさせてい

ただきます。 

なお、計画の情報は、県スポ

ーツ推進課のホームページで提

供しています。 

18 P34「総合型クラブ（設立済み及び設立準備

中）は、県内 18 市町で 56 クラブ（2021〔令

和３〕年度末時点）が育成（略）、偏在がみら

れる」とのことですが、であれば 18 市町の育

成状況詳細明示願います。 

本プランについては、可能な

限り分かりやすいものとなるよ

う、指標については、現状を表

すための必要最小限なものとし

ており、原案どおりとさせてい

ただきます。 

なお、総合型地域スポーツク

ラブの情報は、県スポーツ推進

課のホームページで提供してい

ます。 

19 P39「障害者スポーツの推進」の記述ですが、

「障害のある人とない人が交流するスポーツ

いただいた御意見は、今後の

具体的な検討を進める上で、参
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教室」を超え、「障害の有無（あるいは年齢そ

の他の条件）」に関係なく参加できるスポーツ

の普及なり催し・大会開催なり情報提供なり、

それらが可能な体制作りなり、「障害者スポー

ツ」といった括り自体不要となる様なスポーツ

関係施策実施願います。 

考とさせていただきます。 

20  P40-「競技力の向上」の記述となっておりま

すが、県行政が特定団体を積極的に支援するの

は「可」なのでしょうか。例えば「企業・大学

等のチーム等の強化・育成」は、企業・大学等

が組織の施策として取り組むべき（実際実利が

あるから取り組んでいる）であり、行政が要請

があった際に何らかの支援を検討するのはあ

り得るとしても県行政が積極的に関わるのは

何か違うと感じます。県民全体・下地の強化、

財政等困窮するであろう地域組織への施策に

注力すべきと考えます。 

オリンピックなどでの本県ゆ

かりの選手の活躍は、県民に夢

や感動を与え、県全体の活力を

生み出すことから、国体や世界

の舞台で活躍できる選手の育成

などを通じて、競技力の向上に

取り組むことが重要と考えてい

ます。このため、県では、ジュ

ニア期から成年競技者に至る各

段階に応じた育成・強化を図る

とともに、それを支える指導者

の資質向上や有望選手の県内定

着に向けた就職支援など、中長

期的視点に立って計画的に競技

力の向上に取り組んでいるとこ

ろです。競技力向上の取組につ

いては、山口県体育協会 

（ http://yamaguchi-taikyo.jp

/）のホームページを通じて、広

く県民の皆様に情報を提供して

います。 

いただいた御意見は、今後の

競技力向上の取組を進める上

で、参考とさせていただきます。 

21 P44「国体等で活躍が期待される選手やチーム」

へ県行政として「多面的な支援を実施」するの

は「可」なのでしょうか。（p40-と同様）支援

するのであればその内容を公開し、県民のスポ

ーツへの関心を高める手段とする様御願い致

します。 

22 P41「ジュニア世代を対象にした多競技種目

を経験させるプログラム」は、「する体験」の

他「見る体験」「支える体験」含めての施策実

施を御願い致します。（その他「体験」に関す

る施策も同様の対応を御願い致します。） 

いただいた御意見は、今後の

具体的な検討を進める上で、参

考とさせていただきます。 

23 P45「ドーピング防止の啓発」に限らずスポ

ーツに関する情報（栄養・医療その他）は、「国

体等に出場する選手や指導者等」「学校」に限

らずあらゆるスポーツ関係団体、最終的には全

県民に広報すべきはずです。 

スポーツに関する各種情報に

ついては、山口県体育協会 

（ http://yamaguchi-taikyo.jp

/）のホームページを通じて、広

く県民の皆様に情報を提供して

います。 

いただいた御意見は、今後、

更なる具体的な検討を進める上

で、参考とさせていただきます。 
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24 P46-「スポーツ環境の整備」の記述あります

が、「（略）多用途・多機能な施設が必要です。」

と言うのはあまりに短絡的思考発想施策方針

と感じます。県東部においても、施設/箱モノ

新設に頼らぬ、今ある環境（スポーツ設備に限

らず。道路、公園、森林等々）を整備してスポ

ーツ環境を高める施策を実施願います。 

県東部地域県立武道館（仮称）

については、大規模な大会の誘

致・開催や、競技の普及、競技

力の向上を図る上で必要な施設

として、岩国市をはじめ地元か

らの強い要望を受け、計画的に

整備を進めているものです。 

25 P48「施設や設備の充実と利用促進 」の記述

ありますが「スポーツの為にある施設の整備」

だけではなく「今ある施設設備環境をスポー

ツ・健康増進のために」といった視点の施策を

実施願います。 

（例（あくまで例）） 

 階段利用を促進するような掲示 

 自転車利用促進のための道路整備 

 登山人口増の為の山道整備 

「１スポーツ参画機会の拡

大」、「３スポーツによる健康及

び体力の保持増進」、「９施設や

設備の充実と利用促進」により、

既存施設等を活用しながら、ス

ポーツ活動の促進に取り組んで

いきます。 

26 P56【評価指標】の記載ありますが、「山口県

スポーツ推進計画」2018年改定分にも同様の評

価指標はあったはずです。前回基本契約との評

価指標比較を明示願います。 

（方法）前回計画「現状値」「目標値(A)」と

今回計画「現状値(B)」「目標値」（Aと Bは対象

年度が同じか近いと思われます。） を明示した

上で、 

・無くした指標：無くした理由明示 

・継続する指標：達成状況と未達時はその理

由明示 

・追加した指標：追加した理由明示 

をお願いします。 

数値目標項目は再精査願います（項目が少な

すぎると感じます）。 

本プランについては、可能な

限り分かりやすいものとなるよ

う、必要最小限の記載内容とし

ており、原案どおりとさせてい

ただきます。 

なお、計画の情報は、県スポ

ーツ推進課のホームページで提

供しています。 

 

27 P57「計画の推進体制」の記述ありますが、

計画の推進主体、進捗状況の確認方法・確認時

期等、推進体制に必要な具体的内容が全く記載

されていない、と感じます。記述内容を全面的

に再精査願います。 

本プランの推進に当たって

は、所管する県スポーツ推進課

において、有識者で構成する山

口県スポーツ推進審議会の意見

をお聴きしながら、総合調整等

を図ってまいります。また、個

別の施策においては、市町や関

係団体等で構成する「スポーツ

フィールドやまぐち推進協議

会」等を活用しながら、取組を

進めてまいります。 

28 全般（内容に関して） 

P1に「2013（平成 25）年３月に、「山口県ス

本プランについては、可能な

限り分かりやすいものとなるよ
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ポーツ推進計画」を策定（2018〔平成 30〕年 10 

月改定）」とあります。個別にも指摘しており

ますが、今回の「やまぐちスポーツ推進プラン

2022（素案）」が、前述「推進計画」の何を引

き継ぎ何を追加したのか全く記述が無いと感

じます。過去計画との比較を明示願います。各

施策「情報発信」が重要と思いますが、「企業

への通知広報教育指導」、「企業を通じての従業

員への通知広報教育指導」を施策に盛り込むべ

きと考えます。 

う、必要最小限の記載内容とし

ており、原案どおりとさせてい

ただきます。 

また、いただいた御意見は、

今後の具体的な検討を進める上

で、参考とさせていただきます。 

29 全般（資料に関して） 

図表には通し番号を設定願います。年・年度

毎の推移のデータは過去5年のデータ推移のも

のが多いのですが、もっと長い期間での推移を

明示した方が良いと感じます。各数値指標は、

可能なものは全国数値・全国平均との比較を明

示願います。 

（例（あくまで例）） P19：スポーツ推進委

員…「県民〇人に対する人数」を全国数値と共

に明示 

本文はほぼ西暦元号併記ですが、一部グラフ

等で元号のみ表記となっており、年代把握が困

難となっております。出典資料表記そのまま、

と思いますものの年代表記西暦元号併記に修

正頂ければ幸いです。（本文中も全て西暦表記

で何ら問題無いと思います。）用語解説につい

ては、目次に「文中＊のある語句は巻末「用語

解説」に説明有」といった表記あればより良い

と思います。 

図表については、説明をそれ

ぞれ記載しており、通し番号の

記載はしません。 

また、本プランについては、

可能な限り分かりやすいものと

なるよう、指標については、現

状を表すための必要最小限なも

のとしており、原案どおりとさ

せていただきます。 

また、表などを除き、可能な

限り、西暦・和暦を併記してい

ますが、見やすさ等の観点から、

表などについて、元号の記載の

みとしています。 

また、用語解説は、御意見を

踏まえ、目次に説明を追記しま

した。 

30 今後、中学校の運動部活動が学校ではなく、

地域単位で活動するようになると聞きました。

子どもや保護者が不安にならないよう、情報提

供に努めるとともに、子どもたちがスポーツを

する機会を失うことがないよう、しっかり取り

組んでほしいです。 

「１スポーツ参画機会の拡

大」により、部活動改革に取り

組んでいきます。 

いただいた御意見は、今後の

具体的な検討を進める上で、参

考とさせていただきます。 

31 山口県は、道路がよく整備され、豊かな自

然・景観、グルメにも恵まれており、サイクル

スポーツをする環境に適していると思います。

県内だけでなく他県の人もサイクルや観光を

楽しむことができるよう取り組んでほしいで

す。 

「11「スポーツフィールドや

まぐち」の推進による新たな交

流の創出」により、「サイクル県

やまぐち」を通じた交流促進に

取り組んでいきます。 

32 コロナ禍でさまざまなスポーツイベントが

中止となりましたが、最近は県内でも徐々にマ

ラソンや自転車などのスポーツイベントが再

本プランに基づく様々な施策

の推進により、県民誰もがスポ

ーツに親しみ、スポーツを楽し
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番号 意見の内容 意見に対する県の考え方 

開されつつあるように感じます。 

これからは、コロナ禍前のように、さまざま

なスポーツが楽しめるようにしてほしいです。 

み、スポーツを支える活動に参

画できるよう、スポーツ活動の

拡大に取り組んでいきます。 

33 東京 2020 オリンピックでは、山口県ゆかり

の選手として、柔道の大野選手、フェンシング

の加納選手、卓球の石川選手などが活躍されま

した。次のパリオリンピックでも県ゆかりの選

手が出場し、活躍できるよう、競技力の強化に

期待しています。 

施策の柱「Ⅱ競技力の向上」

により、本県の競技力向上に取

り組んでいきます。 

 

 

２ パブコメの実施方法や周知方法に関するもの（21件） 
【パブリック・コメントの実施方法等に関するもの】 

番号 意見の内容 意見に対する県の考え方 

34 

 

年末年始も含めた上で、且つ意見募集期間が

重なる意見募集計 16案件（12/28 時点）、資料

数十ページにもなる案件も含む中で全案件通

常と同様の１ヶ月の期間設定は意見募集の体

を成していない、と感じます。期間の延長、又

は期間内意見を反映させた資料を再提示の上

での意見募集再実施を求めます。（県のパブリ

ック・コメントに関する条例では募集期間は１

ヶ月固定絶対、１回限定とはしていないと記憶

しております。） 

前述対応が不可能ならば、その具体的理由を

明示願います。（「条例等に則って」と言う場合

は、「条例等」が「１ヶ月固定絶対、１回限定」

としているかどうか明示願います。） 

本パブリック・コメントは、

「山口県パブリック・コメント

制度実施要綱」に基づき実施し

ています。 

意見募集の時期・期間につい

ては、各々の計画等作成過程の

中で決定しており、期間延長等

の予定はありません。 

 

  

  

35 

 

当件についてこの時期(年末年始を含む時

期)に意見募集期間を設定した理由を明示願い

ます。 

36 

 

前述、当案件当時期パブリックコメント/意

見募集実施理由への御返答が県行政の処理/ス

ケジュールの関係」の場合、「この時期の意見

募集設定・案件集中」は必須と言う事となりま

す。パブリック・コメント(県民意見募集)を適

切に実施する為の恒久的対策の実施(意見募集

期間に年末年始を含む場合・案件集中する場合

は期間延長必須、等)を御願い致します。 

前述対応が不可能ならば、その具体的理由を

明示願います。 

本パブリック・コメントは、

「山口県パブリック・コメント

制度実施要綱」に基づき実施し

ています。 

意見募集の時期・期間につい

ては、各々の計画等作成過程の

中で決定しています。 

 

 

37 

 

「年末年始含む期間にパブリックコメント/

意見募集案件集中」に関しての前述（期間の年

末年始回避、案件集中回避）の様な意見を、過

去数年、複数回/複数案件、意見募集期間に年

末年始を含んでいた各パブリック・コメント/
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番号 意見の内容 意見に対する県の考え方 

県民意見募集に送付したと記憶しております。 

パブリック・コメント/県民意見募集につい

て、県行政として「年末年始含む期間の回避」

について何らかの対応(県行政としての検討、

県内各部署への通知指示指導広報等)がなされ

たかどうか明示願います。 

38 

 

同様に、「募集期間に年末年始含む場合」に

ついて何らかの対応(各部署への通知指示指導

広報等)がなされたかどうか 明示願います。 

39 

 

同様に、「案件集中の回避」について何らか

の対応(各部署への通知指示指導広報等)がな

されたかどうか明示願います。 

40 

 

同様に、「募集時期集中時の期間延長」につ

いて何らかの対応(各部署への通知指示指導広

報等) がなされたかどうか明示願います。 

41 

 

前述各対応が無かった場合は、「（過去のパブ

リックコメント/意見募集で指摘があったにも

かかわらず）なぜ県として対応をしなかったの

か」、関係各部署に御確認の上で対応非実施の

理由を明示願います。 

42 

 

前述対応があった場合、なぜ今回の当パブリ

ックコメント/県民意見募集で適切な対応（集

中回避・集中時期間延長等）が取られていない

のか明示願います。 

43 

 

前述御返答内容に関わらず、期限通常通り１

ヶ月での意見募集 16 案件集中では意見提示困

難です。改めて期間延長を求めます。 

44 

 

県行政では、１企業の申請に対して、内規に

定める期間を超過して「資料不足」を理由に「資

料再提出」を指示し、数年単位の長期検討を実

施した例がある、と記憶しております。「県民

＝主権者」からの「資料不足又は期間不足によ

る意見募集の期間延長/再実施」の要請を断る

のであれば、その理由を明示願います。（「県の

条例に則って(期間１ヶ月で)実施している」と

言うのは、上記の通り内規に定める期間を大幅

に超過して対応している事例がありますので

返答に値しないと考えます。） 

本パブリック・コメントは、

「山口県パブリック・コメント

制度実施要綱」に基づき実施し

ています。 

意見募集の時期・期間につい

ては、各々の計画等作成過程の

中で決定しており、期間延長等

の予定はありません。 

  

45 

 

前述回答を「県の条例に則って(期間１ヶ月

で)実施している」というのであれば、県条例

に不備ありますので、条例の改正を管轄部署又

は県知事に申請願います。 

46 

 

前述対応しないというならばその理由を明

示願います。 
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番号 意見の内容 意見に対する県の考え方 

47 

 

今回の意見募集の広報・記事扱いが実際どの

程度あったのか、後 「々広報が十分なされたか」

を判断する為にも、「県のホームページ＝県行

政に関心又は用事の在る県民が参照する媒体」

では無く、一般県民が広く目にする新聞にどう

広告掲載した/記事掲載されたのか、『具体的

(媒体、掲載日、大きさ)』に提示願います（記

事の場合は把握している範囲内で御願い致し

ます）。 

 パブリック・コメントの実施

については、記者配布を行い、

県ホームページに掲載するとと

もに、新聞広告（12月 24日の山

口新聞、中国新聞「山口県から

のお知らせ」）などにより広報に

努めました。 

掲載日が分かれた理由は、パ

ブリック・コメントの開始日が

異なるなどのためです。 

県広報誌は年４回の発行とな

っており、原稿を入稿する兼ね

合いから、主に速報性のある県

ホームページや新聞広告等を活

用した広報に努めています。 

限られた予算の中、いかに効

果的な広報を行うか、今後とも

検討してまいります。 

 

 

48 

 

今回の意見募集期間重複 16 件では、県民へ

の web以外の広報が新聞広告「山口県からのお

知らせ（山口県広報）」（新聞下 4-5段広告）へ

の掲載案件と未掲載案件（別途小広告記載）に

分かれたと認識しております。県民意見募集の

広報手段が分かれました理由を明示願います。 

49 

 

各案件について、前述新聞広告で一方の広告

を選択した理由を明示願います。 

50 

 

今回の案件を含め、県広報誌や「山口県から

のお知らせ」に個々のパブリック・コメント/

県民意見募集についてや、パブリック・コメン

ト/県民意見募集全般に関する記事が殆どまた

は一部しか掲載されていない理由を明示願い

ます。（パブリック・コメントの広告を小さく

掲載するよりも、紙面を広く取る 「山口県か

らのお知らせ」の項目の１つとする方が明らか

に県民の目に留まると思われます。「個別の(小

さい)広告を新聞に掲載した」と言うのは、「県

民により広報の効果のあるだろう所に記事を

掲載していない理由」にならないと考えます。） 

51 

 

前述各意見に対する御返答と、意見送付県民

数・意見数より、今回の当該パブリック・コメ

ント/県民意見募集についての広報が十分にな

されたかどうか、御判断御明示願います。（「意

見募集の結果(人数・件数)の明示」ではなく、

「広報が十分に実施されたかどうかの『判断』」

(十分・不十分)を御明示願います。） 

52 

 

パブリック・コメント/県民意見募集の期間

が１か月なのに対して、県広報紙発行が 2-3か

月間隔と言うのは、県の広報手段として不適切

な発行期間と感じます。県広報紙発行頻度の見

直しを実施願います。 

53 

 

16案件全ての資料未確認ですが、各件の内容

は地域性専門性の高いものとなっていると考

えます。県民からの意見募集の他に、住民・関

係者・専門家・各自治体からの直接の意見聞き

有識者やスポーツ関係団体の

代表者等で構成する山口県スポ

ーツ推進審議会を通じ、県民の

皆様から直接御意見をお聴き
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番号 意見の内容 意見に対する県の考え方 

取り等の実施を御願い致します。（案作成時に

実施済とは思いますが一応。） 

し、いただいた御意見を計画に

反映させています。 

54 

 

16案件全ての資料は未確認ですが、意見募集

実施資料については、 

・時系列把握しやすいように西暦又は西暦元号

併記での表記統一 

・経緯説明の際は年表資料提示 

・資料中表・図への附番 

・目標値設定の場合は、過去実績値・現在値・

目標値の一括での明示 

・過去計画がある場合は、どこが変わったのか

の明示 

・過去計画、当計画（案）で目標値を設定して

いる場合は、目標値案件継続の場合は、過去

計画の（計画時点）実績値・過去計画目標値・

現状値・目標値、目標値案件終了の場合はそ

の理由、目標値案新規設定の場合はその理由

の明示 

・語句説明設定（各頁下方あるいは巻末・別資

料。後者の場合は、本文中語句に語句説明あ

る旨すぐにわかる対応実施の上） 

を宜しく御願い致します。 

各計画の作成内容について

は、計画毎に判断し、作成して

います。 

 

 

 

 

 


